

¿QUÉ SER SAPADA Y MORDIDA?...Y EL FÚTBOL

EL TELÉGRAFO, 11 de mayo del 2002

Por Hugo Tobar Vega

Esta pregunta la recibí por correo electrónico de un gringo. Este mister, leyó mi artículo en la página web de EL TELÉGRAFO del pasado sábado 20 de abril: "Misión imposible...devaluar el dólar"; que lo inicié indicando que el Ecuador es medalla de oro en "sapada y mordida", otorgada por Transparencia Internacional.

Contesté indicando que: "sapada y mordida" significa... ¡CORRUPCIÓN!. Pero que para suavizar el impacto a los hígados de la gente, usaba ésta expresión popular; y que la medalla de oro es por ser el más corrupto de América.

Los diccionarios de la Real Academia de la Lengua Española y Webster de la Lengua Inglesa; definen la palabra CORRUPCIÓN, con una serie de expresiones y frases como sigue:

- 1.- Cambio de una condición sana a una condición putrefacta, dañada.
- 2.- Cambio de un estado de rectitud a un estado torcido y de depravación.
- 3.- Cambiar lo bueno por lo malo.
- 4.- Adicto al vicio, a la impureza y a la perversidad.
- 5.- Prepotencia, abuso para quitar cosas materiales y derechos a personas en especial vulnerables en beneficio propio o de otros.
- 6.- El acto de chantajear, sobornar; y dejarse sobornar, pervertir o viciar.

Ecuatorianos, si analizamos lo que ha ocurrido al país por la inmoralidad, desgobierno, impureza y soborno; especialmente en estos últimos veinte años, que se entregó la Nación a los partidos politiqueros; se encuentra que la condición de vida del pueblo, ha pasado de un estado aceptable a un estado de miseria. Que hoy tiene como única salida, abandonar el país. No les importa encontrar la muerte, realizando labores denigrantes para sobrevivir en los países que con mala gana, desprecio y racismo los reciben.

Y como está tan cerca el Mundial de Fútbol en Corea y Japón; veremos primeramente como estas definiciones, han sido infelizmente aplicadas a este deporte que es pasión; en especial para las masas desposeídas de Asia, África y América Latina, que lo tienen casi como único aliciente a sus tristes vidas.

Quien dirige y administra el fútbol a nivel mundial es la FIFA. Utiliza un chantaje prepotente para proteger sus pecados y la de sus socios de los países afiliados, que son como 205.

Simplemente dice: "no se permite la ingerencia de la justicia y autoridad de ningún país en la administración y práctica del fútbol en sus afiliados; SO PENA DE SER MARGINADOS". Este chantaje, permite que los directivos hagan lo que les da la gana con los recursos, procedimientos y normas en sus países .

El fútbol es un deporte que nació inspirado en la filosofía de John Locke, en las universidades de Inglaterra en el siglo XIX; como parte fundamental en la formación y educación de las personas. Pero actualmente el fútbol se ha transformado en un gran negocio; genera empleo y actividad económica más que ninguna de las grandes empresas transnacionales en el mundo.

Hasta 1998 la FIFA la presidía como costumbre un dirigente de nivel mundial, el brasileño Habelange; parecía que la FIFA se administraba con rectitud y honestidad. Habelange tuvo el acierto de universalizar el fútbol; pero cuando salió cometió el gran desacierto de patrocinar como sucesor; no a un dirigente de carrera que generalmente son gente que por su amor al deporte, lo sirven con plata y persona. Dejó como presidente a un empleado de la FIFA sin ninguna trayectoria dirigerencial ni práctica de este deporte, el señor Blatter; quien vivía del fútbol y no para el fútbol. Es el típico tinterillo empleadito chupa medias; que una vez posesionado como gran Jefe hizo de las suyas. Causó alarma que en el mundial de Francia en 1998: "sólo sus gastos diarios de hotel eran 4.000 dólares". En un artículo en EL TELÉGRAFO, recalqué que países miembros de FIFA como: Bangladesh, Etiopía y otros, tienen ingresos per cápita anuales menos de 200 dólares.

Han pasado cuatro años que la FIFA está en manos de Blatter; y el Secretario General Zen Ruffinen, cansado de sus abusos e inmoralidad; presentó al Comité Ejecutivo un informe de treinta páginas, denunciando esta corrupción. Indica además que: "deben ser investigados como crímenes por las autoridades policíacas de Suiza". Señala sobornos a dirigentes para conseguir votos (quienes hoy lo defienden). Incluye pagos por servicios nunca realizados, prácticas contables engañosas; etc.

Una autoridad a cualquier nivel; sea del gobierno, del deporte o de la empresa privada; tiene como obligación RENDIR CUENTAS de su gestión, incluyendo el manejo de sus recursos. Pero la FIFA no quiere que nadie la investigue, ni a sus afiliados. Manejan inmensas cantidades de recursos y sus decisiones influyen en la vida de miles de millones de personas. Esta es la peor práctica de corrupción que ha visto la humanidad. ¿Dónde están las organizaciones que tienen que ver con los derechos humanos?... ¿dónde está Transparencia Internacional y otras instituciones que tienen que ver con la moral y dignidad?.

En nuestro país también se hacen cositas tipo FIFA. Ejemplo:

El Presidente de Ecuafútbol, presionó al Bolillo para que incluyan al hijo del Jefe del PRE en la selección juvenil a cambio de ofertas electorales. Como Bolillo se opuso, le dieron una paliza con bala. Todos pidieron la renuncia del Presidente. Pero como por arte de magia pasaron unos meses y Bolillo olvidó la paliza y chantajeó al pueblo ecuatoriano; diciendo que: "si no reeligen al Presidente me voy". En efecto, a inicios del 2002 reeligieron casi por unanimidad al Presidente y sus amigotes. No se presentaron las cuentas de los 16 millones de dólares de ingreso por las eliminatorias.

Hoy como pago a los buenos muchachos que lo reeligieron; en la radio y televisión se comenta que: a más de los 23 jugadores, su cuerpo técnico y dos o tres directivos necesarios que llevarían la representación del país al Mundial de Corea y Japón; la Federación Ecuatoriana de Fútbol, como ya hizo en las eliminatorias; está invitando a más de SETENTA DIRIGENTES con todos los gastos pagados (será en calidad de "cheerleaders" para que animen a la selección; con falditas, bastones y botitas).

Asumo que el costo por persona de este largo viaje al Japón, el país más caro del mundo; será de alrededor de diez mil dólares; esto significa la "bicoca" de alrededor de 700 mil. El Presidente de la Ecuatoriana de Fútbol va a gastar miles para cumplir su "compromiso" por ser reelecto; en un acto similar al denunciado en FIFA.

Estos dólares deben emplearse en el fútbol. Por ejemplo en las Fundaciones iniciadas por dos jugadores: Delgado en el Chota y Hurtado en Esmeraldas; que han puesto su gestión, dinero y esfuerzo para crearlas; para que los niños pobres puedan jugar al fútbol, darles una alimentación adecuada; y para que quizás puedan ser como ellos.

Ecuatorianos, estas acciones están dentro de las seis definiciones de corrupción presentadas. Seguiré tratando de cómo estas se practican en los diferentes ámbitos de la nuestra administración y desgobierno; para exponerlas y señalarlas como la causa de nuestros males.